

EL CORREO

HEMEROTEKA
ERMUKO LIBURUTEGIA



V EN LA BOCA DEL LOBO
QUE ESCUPE FUEGO

Dos centenares de pilotos de helicópteros se juegan la vida a diario para atajar incendios P65 EDITORIAL P28

LA VISTA CANSADA SE PODRÁ
QUITAR CON LÁSER A LOS 55 P42

LA OLÍMPICA SE VISTE DE ROJIBLANCA



Javi Martínez, Herrera, Muniaín y San José, en la lista de 'La Roja' para Londres P54

San José, Herrera y Muniaín bromean con unos aros en Lezama. :: L. A. GÓMEZ

CANDIDATA DE EH BILDU

Laura Mintegi dice que la paz «no es solo» la ausencia de ETA

La escritora y profesora Laura Mintegi, candidata a lehendakari de EH Bildu, sostiene que la paz «no es solo» la ausencia de ETA, sino justicia y derecho a decidir. La cabeza de lista fue presentada ayer en Bilbao en un acto en el que se ciñó a un cuidado guión. P20

EL JUEGO DEL CAMALEÓN

POR ALBERTO AYALA

RECHAZO JUVENIL

Ermua aprueba la nueva normativa que regula la instalación de txosnas P4

Rajoy ultima una drástica poda del sector público para ahorrar 80.000 millones

El Gobierno central prepara un recorte de la Administración que supondrá miles de despidos

El desempleo respira en junio: 98.853 parados menos

P37 EDITORIAL P28

El Gobierno de Mariano Rajoy se dispone a dar un nuevo acelerón a los recortes tras el rescate de la banca española por parte de la UE. El Consejo de Ministros ultima una drástica reducción del sector público, que se traducirá en la eliminación de empresas estatales, la privatización de otras y la desaparición

de miles de empleos. Con ese adelgazamiento de la Administración, que previsiblemente será aprobado este mes o en septiembre, el Ejecutivo del PP pretende ahorrar 80.000 millones de euros anuales. Su objetivo es que las autonomías apliquen medidas similares.

ANTONIO MONTILLA P36

DECRETO QUE REFORMA LA LEY VASCA DEL SUELO

Los alcaldes podrán proyectar más pisos y menos parques

El Ejecutivo de López da flexibilidad a los ayuntamientos que necesitan regenerar barrios degradados P14

SOLUCIONES
PARA TU
JUBILACIÓN

centigo

SEGUROS BILBAO



Ermua aprueba nueva normativa para la instalación de txosnas

Alrededor de 50 jóvenes que acudieron al Pleno en el que se tomó la decisión, solicitaron cambios en las bases reguladoras

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. La corporación ermuarra ha aprobado las bases reguladoras de adjudicación y funcionamiento de las txosnas en las fiestas, con el voto favorable de todos los grupos políticos, salvo Bildu. En el pleno se incluyó una petición de la juventud ermuarra para modificar la normativa «si no se puede este año, el que viene».

El salón de Plenos del consistorio ermuarra se llenó el pasado miércoles en la sesión plenaria en la que se presentó la propuesta de ordenanza local que permitía la instalación de txosnas exteriores. Las condiciones que se establecían no gustaron al medio centenar de jóvenes que acudieron al salón para mostrar su disconformidad con una base reguladora que les parecía demasiado restrictiva.

En concreto, estos jóvenes se referían a varios puntos que les dificultaban la instalación de txosnas. Entre estos se encontraba la necesidad de aportar una fianza de 1.000 euros, que se devolverá en caso de no haber ningún desperfecto. La ordenanza también incluye un límite de decibelios y de horario, de apertura, desde las 12 del mediodía hasta las 3 de la madrugada, con el que la juventud no estaba de acuerdo.

Además, los encargados de la txosnas deberán ser colectivos adscritos a la localidad y que lleven al menos 2 años de actividad, lo cual impedía, según los jóvenes presentes, que ellos optaran a esas instalaciones.



Los jóvenes acudieron a la sesión plenaria para conocer la normativa sobre las txosnas. ■ A. LASUEN

Al aprobarse la normativa las txosnas se podrán instalar en el parque de Santa Ana. Hay espacio para 6 txosnas de 32 metros cuadrados cada una. Se otorgarán por el sistema de sorteo.

Los colectivos deberán instalar váteres químicos y permitir la accesibilidad, para las labores de limpieza del espacio común. No se cobra por el espacio público, ni por la instalación del agua, ni por la limpieza del espacio. Eso sí, cada txosna deberá realizar su enganche barraquero y pagar a Iberdrola su consumo. La normativa también incluye un régimen sancionador en caso de incumplimiento.

El concejal de Bildu, Jesús María Sarasua, se mostró en contra de la normativa y afirmó que «me da pena que esta gente joven no tenga op-

ción, porque se dice que sí se pueden instalar txosnas por un lado, pero por otro se ponen excesivas cortapisas».

El concejal de Servicios, Félix Prol, acusó a Bildu de no haber aportado nada durante toda la semana, «porque se podía haber tratado de llegar a un acuerdo, algo que no es posible hablando sólo en el momento de la votación».

NUEVA NORMATIVA

► **Puntos del desacuerdo.** Fianza de 1.000 euros, restricción de decibelios y horario de 12 del mediodía a 3 de la madrugada.

Por su parte, el Partido Popular acusó a Bildu de «populismo» y advirtió que se tuviera en cuenta que «se cobra a todo el mundo (barracas, mercadillo, venta ambulante, etc) por el uso de espacio público, salvo en el caso de las txosnas».

EAJ-PNV aclaró a los jóvenes que «crear una asociación o colectivo no supone dinero y que los decibelios son para todo el mundo iguales», pero añadió que «no nos negamos a discutir el contenido, pero si no las aprobamos no hay txosnas este año», concluyó.

Finalmente, Ezker Anitza votó afirmativamente a la normativa, pero apuntó que «quizá si que se podrían cambiar algunos aspectos, como el horario de funcionamiento».

Totorika dice que el corte de la N-634 se convoca evitando al máximo las molestias

■ E. C.

ERMUA. El alcalde de Ermua, Carlos Totorika, ha asegurado que la convocatoria de la manifestación y el corte de la N-634 para reclamar a Diputación de Bizkaia la construcción de la variante ha sido realizada por el ayuntamiento tratando de evitar «al máximo» las molestias.

Totorika apuntó que esas movilizaciones se han convocado «desde el absoluto respeto, pidiendo todos los permisos e intentado evitar al máximo las molestias a los vecinos».

Para minimizar estos percances, el alcalde confirmó que este acto de protesta ha sido convocado a una hora, las siete de la tarde, «en la que el tráfico es mucho menor».

El mandatario socialista aseguró a su vez que es «muy importante» que el Ayuntamiento defienda la construcción de esta variante, que evitaría el paso por el centro del municipio de 30.000 vehículos diarios.

Contaminación

El primer edil afirmó que estos vehículos «nos hacen sufrir todos los días por la contaminación, por el peligro que supone para los niños y para las personas mayores y por la dificultad para el crecimiento y la calidad de vida de Ermua».

La nueva manifestación, la tercera que organizará el consistorio ermuarra en demanda de esta obra, ha sido convocada por el Ayuntamiento, junto a varios colectivos locales, después de que la Diputación de Bizkaia anunciara la paralización de varios proyectos de carreteras, como la variante de Ermua.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS
SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES
Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL
Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINZA
Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES
Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Lurraldebus 902 222 265
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS
Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS
Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR
COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 7.45, de 8.15 a 20.15 cada hora, 8.45, 9.45 y 21.50
Sábados: 7.00, y de 8.30 a 19.30 cada hora, 21.05
Festivos: 9.15, 11.20, 13.15, 14.15, 16.15, 18.15, 19.15, 20.15, 21.55

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.50, de 8.20 a 14.20 cada hora, 15.15, 15.50, de 16.20 a 21.20 cada hora, 21.00.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 20.30 cada hora, 21.00.
Festivos: 8.30, 10.30, 12.30, 14.30, 16.30, 18.30, 19.30, 21.00, 22.00.

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40

hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30.
Festivos: 7.45 y 18.00.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.40, 8.40, 13.40, 15.40, 16.40, 18.40, 20.40.
Festivos: 8.40, 13.40, 15.40, 20.40.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 7.00, 9.00, 14.00, 16.00, 17.00, 19.00, 21.00.
Festivos: 9.00, 14.00, 16.00, 21.00.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.10, 7.05, 7.25, de 7.45 a 21.25 cada 20 minutos, 22.25
Sábados: de 7.00 a 22.00 cada hora, 23.10.
Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora, 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, de 7.10 a 21.10 cada 20 minutos, 22.05
Sábados: de 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05, 22.55.
Domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora, 22.05.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Paseo de Urkizu, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Cortina (Zubiaurre, 29. Ermua).

El fiscal de la Audiencia Nacional pide a Venezuela la entrega de todos los etarras

Zaragoza reclama la colaboración del país latinoamericano, donde existe «una importante colonia de terroristas que campan a sus anchas»

■ L. GIL

BILBAO. El fiscal jefe de la Audiencia Nacional, Javier Zaragoza, advirtió ayer que todavía son muchos los etarras que se encuentran en paradero desconocido o huidos, por lo que aprovechó para reclamar a Venezuela la entrega a España de todos los miembros de ETA que tienen causas pendientes. Zaragoza analizó la situación de la banda terrorista durante la segunda jornada del curso 'Un final del Terrorismo sin Impunidad', organizado por la Fundación de Víctimas del Terrorismo (FVT), en el que reiteró la intención de la Fiscalía de perseguir los crímenes de la organización para evitar que éstos prescriban. De los 326 asesinatos sin resolver, 134 habrían prescrito.

Zaragoza reconoció que a pesar de las acciones de seguimiento y control constantes que realizan las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, aún son muchos los miembros de la banda de quienes se desconoce su paradero y que, por tanto, no han cumplido condena por su vinculación a la organización. Según las cifras que barajan los servicios de inteligencia, serían 114 los etarras huidos por Europa, América y África, contra los que existe una orden de búsqueda y captura en vigor. A este centenar largo de etarras huidos habría que sumar otras 240 personas. Se trata en su mayoría de colaboradores o simpatizantes de ETA que escaparon al extranjero por temor a ser detenidos, pero que en realidad no son reclamados por la Justicia.



Javier Zaragoza, en el transcurso de un juicio celebrado en la Audiencia Nacional. ■ EFE

Venezuela es el país que alberga al mayor número de terroristas con causas pendientes: al menos, 33. Un número que podría haberse duplicado durante los dos últimos años. El segundo puesto lo ostenta Francia. El fiscal jefe de la Audiencia Nacional destacó en este sentido la importancia del papel que juega el país latinoamericano, donde, según señaló, existe una «colonia importante de etarras que tienen graves delitos y que, sin embargo, están campando a sus anchas allí». Emplazó así a las autoridades venezolanas a colaborar con España para poner coto a la impunidad y satisfacer la demanda de justicia de las víctimas.

Zaragoza expresó su deseo de ver «el fin de ETA, y que la violencia terrorista desaparezca de la sociedad española definitivamente», si bien matizó que este desenlace «no puede descansar en la impunidad,

LA CLAVE

Crímenes sin resolver

«El final de ETA no puede descansar en la impunidad, sino en la aplicación de las leyes»

sino en la aplicación de las leyes y en el Estado de Derecho». «La sociedad y las instituciones deben exigirle a la banda que desaparezca, que entregue las armas, y por supuesto, que entregue a la Justicia a aquellos huidos o con responsabilidades pendientes», defendió.

«Simbología del terror»

El fiscal jefe de la Audiencia Nacional aprovechó, asimismo, su intervención en los cursos de ve-

rano de la Universidad Complutense de Madrid para poner en valor la lucha contra la «simbología del terror». Es decir, la presencia en las calles de fotografías de presos de ETA, así como carteles y pintadas con lemas de apoyo o enaltecimiento de la banda terrorista. Según apuntó, desde 2009 se han retirado más de mil efectos. Además, aseguró que este tipo de exhibiciones se han visto reducidas de forma notable en los últimos tiempos.

Zaragoza consideró necesaria una política firme sobre esta cuestión, que otorgue el reconocimiento debido que merecen las víctimas mediante el rechazo a las actuaciones que legitiman socialmente la violencia terrorista. «Esperamos que esta práctica deje de existir, incluso en las herriko tabernas», apostilló.

El responsable de zulos de ETA entra en la lista de terroristas más buscados

■ MELCHOR SÁIZ-PARDO

MADRID. Julen Mendizabal Elezkano se ha convertido en el primer miembro de ETA que entra en la lista de los terroristas más buscados desde que la banda decretara el pasado 20 de octubre su alto el fuego «definitivo». Según mandos de la lucha antiterrorista, este presunto activista, de 31 años y hasta ahora un perfecto desconocido, ha pasado a ocupar puestos de importante responsabilidad en los restos del 'aparato logístico militar' de ETA, hasta el punto de que las fuerzas de segu-

ridad creen que podría ser responsable de la gestión de los zulos de la organización en Francia. Un puesto, explican, que sería «clave» y más cuando el Gobierno exige una y otra vez a ETA que desmantele y entregue sus arsenales.

La foto y los datos personales de Mendizabal han entrado simultáneamente en las listas de la Ertzaintza y de la Guardia Civil y han sido distribuidos en los últimos días de junio entre las comisarias de la policía autonómica vasca y los cuarteles del instituto armado. La deci-

sión de incluirle en la lista se produce después de que en varias operaciones en suelo francés hayan aparecido las huellas digitales de Mendizabal, sobre todo en escondites de armas y explosivos de la banda.

Los servicios de Información, no obstante, tenían constancia de que este supuesto etarra, natural de Getxo, había dado el salto a puestos de responsabilidad de la organización armada en primavera del año pasado, cuando ETA ya se encontraba en tregua. Junto a él, otros seis activistas, la mayoría procedentes

de la 'kale borroka', también habrían pasado a engrosar las filas de la ya entonces inactiva organización terrorista en Francia ante la imposibilidad de mantenerse en la clandestinidad en España.

Los analistas de la Ertzaintza y del Ministerio del Interior consideran a Mendizabal un hombre del entorno del que fuera jefe militar de ETA Jurdan Martitegi Lizaso, 'Arlas', detenido en abril de 2009 en la localidad gala de Montauriol, en las cercanías de Perpiñán, cuando intentaba adiestrar un comando que pretendía entrar al País Vasco. En esa operación también cayó su guardaespaldas y chófer, el 'liberado' Gorka Azpitarte, supuesto mentor en ETA de Mendizabal. Desde entonces, el

presunto responsable de los zulos se encuentra desaparecido.

Ya en marzo de 2001 la Audiencia Nacional le relacionó con un 'talde' de la kale borroka especializado en ataques a entidades bancarias en Guipúzcoa y Vizcaya. Entonces



Julen Mendizabal

logró huir de una operación de la Ertzaintza. En 2005 volvió a ser detenido por la policía autonómica en Mondragón en un acto de protesta.

Junto a Mendizabal en los listados de etarras más buscados por los cuerpos de seguridad ya solo quedan

otros 16 terroristas, la mayoría de ellos se supone que todavía están escondidos en Francia. En esas listas figuran, entre otros, los tres presuntos actuales jefe de ETA, David Pla, Izaskun Lesaka o Iratxe Sorzabal.

El PP homenajeará en Ermua a Miguel Ángel Blanco al cumplirse 15 años de su asesinato

■ J. M. R.

BILBAO. El PP del País Vasco ultima un acto de partido para homenajear a Miguel Ángel Blanco, al cumplirse quince años de su asesinato a manos de ETA. Los populares de Euskadi rendirán tributo el próximo 12 de julio a quien fue su concejal en el Ayuntamiento de Ermua. Un día después, el propio Consistorio, gobernado por el PSE, organizará una ceremonia más institucional para honrar su memoria.

Miguel Ángel Blanco fue secuestrado por ETA un 10 de julio de 1997. Ni las multitudinarias manifestaciones exigiendo su liberación, que dieron lugar al llamado 'espíritu de Ermua', ni los desesperados emplazamientos de gobiernos y partidos lograron doblegar a los terroristas. En un ultimátum que desató una honda conmoción social dentro y fuera de Euskadi, la banda terrorista le asesinó dos días después.

Junto al monolito

Desde entonces, el PP y el Consistorio vizcaíno han recordado cada 12 de julio a Blanco. En coincidencia con el 15 aniversario de su muerte, los populares del País Vasco trasladarán el jueves de la semana que viene hasta Ermua para rendir un homenaje a su concejal, presumiblemente en los alrededores del monolito levantado en memoria de las víctimas del terrorismo. Un día después, la jornada de recuerdo será promovida por el Ayuntamiento desde un plano más institucional.

Asimismo, la Fundación Miguel Ángel Blanco que preside su hermana, Mari Mar, ha decidido organizar en septiembre un homenaje en el que se concederán distinciones a los ayuntamientos españoles que se hayan sumado a los actos de apoyo al concejal asesinado por ETA.